

DIARIO BALEAR.

San Pedro Regalado confesor.

Gala con uniforme por la entrada del REY nuestro Señor en Madrid de vuelta de su cautiverio en Francia.

El sol sale á las 4 y 56 minutos: pónese á las 7 y 4 minutos.

LA SUSCRIPCION

A este periódico es á razon de 10 reales mensuales, llevado á casa de los señores suscriptores, y el precio de cada número 6 cuartos.

SE SUSCRIBE

En Palma en la librería de *Guasp*, calle de *Morey*, núm. 42; y en la del *puesto del Diario*, junto á la cadena de *Cort*, núm. 3.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Londres 8 de abril.

El *Courier*, despues de habernos dicho que en el caso en que triunfassen en Francia Lafayette, el partido de la guerra, ó el republicano, se experimentarían bien pronto en la Bélgica sus consecuencias, pues se haría una parte integral de la Francia, ó por lo ménos su anejo político: declara que todas las esperanzas del príncipe de Orange se han frustrado, y que es imposible se verifique su eleccion. Despues pasa á hacer el panegírico del príncipe Leopoldo, y dice que este príncipe sería muy conveniente para la Bélgica, mientras que hubiese un medio muy simple de indemnizar al príncipe de Orange dándole el trono de Polonia. Tambien asegura que á su parecer sería muy justo que las cinco grandes Potencias hiciesen llevar á efecto el plan de la demarcacion de límites prescrita en los protocolos. En cuanto á la deuda opina que ha sido muy mal distribuida, pues se ha cargado á la Bélgica la mayor parte. De todos modos la Francia se declarará abiertamente y sin tanta ambigüedad, porque muy perspicaz sería el que hasta ahora hubiese podido interpretar las irresoluciones que se han observado desde el mes de agosto último en la política de esta Potencia." (*Gaceta de Madrid.*)

A principios de febrero último estalló una revolución bastante seria entre los esclavos de la Martinica. El día 10 del mismo mes publicó el gobernador un bando en que participa al público que algunos autores de aquella diabólica tentativa habian recibido ya el castigo merecido, con lo cual, y el de los demas que están en manos de la justicia, se evitará la repetición de semejantes atentados; concluye dando gracias á la milicia blanca y de color y á las demas tropas, por la buena conducta que han observado en aquella ocasion. Con la misma fecha ha declarado el gobernador en estado de sitio la isla de la Martinica, y manda establecer comisiones milita-

res donde sean necesarias, para juzgar á los que se aprehendan con las armas en la mano, y á los cómplices é instigadores á la rebelion.

Una carta de S. Pedro, fecha 11 de febrero, da los pormenores siguientes:

»En la noche del 9 al 10 del corriente se notaron algunos incendios en varios puntos del término de esta ciudad, y en pocas horas quedaron destruidas 11 casas. Lo mismo se quiso hacer en la ciudad, pero las enérgicas medidas del gobierno evitaron la catástrofe.

»La tropa de línea, los gendarmes, la milicia y marinería Real y mercante, han contribuido á mantener el orden y cortar el fuego. Los esclavos rebeldes estaban armados; se defendieron obstinadamente, é hirieron mucha gente; pero al fin fueron dispersados. Muchos perecieron en la refriega, otros han sido presos con las armas y teas, y se han tomado eficaces providencias para prender á los demas reos. Con la actividad y vigilancia de la milicia y tropa de línea, y el ejemplar castigo que se ha hecho, se cree que la colonia no tendrá que temer." (*Id.—Del Sun.*)

—El periódico titulado *Hampshire-Telegraphe*, en su número de 4 de este, anuncia que se ha dado orden en todos los puertos para completar las tripulaciones de los buques: que se ha mandado armar el *Belvedere*, de 42 cañones, para pasar inmediatamente al Mediterráneo, habiendo recibido ya á su bordo 15 marineros y mas de 30 supernumerarios, para la escuadra que está destinada en aquellas aguas. Ya se han embarcado 80 hombres á bordo del *Wellesley*, navío de 74; y luego lo verificará el teniente *Henry* con 88 hombres en el navío almirante *Asia*, con lo cual quedan completas las tripulaciones de ambos navíos. El *Donegal*, de 74, y el *Curacoa* se están disponiendo para ir en comision.

En la city se dice que los preparativos de que habla el *Hampshire-Telegraphe* son para una expedición de importancia. (*Id.*)

—El *Correo* ingles insiste en la elevacion del prin-

cipe Leopoldo al trono de Bélgica. Los recursos pecuniarios de este noble candidato, dice este periódico, sus relaciones con Inglaterra, la alianza que podía contraer con Luis Felipe, que se muestra propicio á este proyecto, todo contribuye á la ejecución de este plan, que no podrá con todo llevarse á efecto sin deshacer todo cuanto ha hecho el congreso nacional. (*Gaceta de Madrid—De C.*)

FRANCIA.

CÁMARA DE LOS DIPUTADOS.—*Sesion del 13 de abril.*

Se da cuenta de un proyecto de ley relativo á un crédito para las obras de la ciudad de Paris; la Cámara decide que se tome en consideracion despues de los asuntos señalados.

Continúa la discusion general sobre la ley de los créditos eventuales. Mr. Ferussac manifiesta que en el dia la preponderancia de Francia en los asuntos de Europa dependerá mucho mas de su fuerza moral que de la prosperidad de sus armas.

»Para conmovier las naciones, dice, para sacarlas de su apatía y prepararlas á la emancipacion, podrán ser necesarias grandes invasiones, grandes conquistas, la mezcla ó el contacto de los pueblos, el dominio estrangero, la introduccion de nuevas leyes ó de nuevo sistema de gobierno: Napoleon puso todo esto en práctica.

»Mas para variar las instituciones, para obligar á que se adopten otras, para constituir las naciones, para hacer que se adopte la libertad con todas sus consecuencias, es mal ausiliar la guerra. Los principios, las opiniones, las preocupaciones, las costumbres de los pueblos no se destruyen á cañonazos.... Querer violentar á una nacion á que adopte distinto sistema del que tiene, contando para esto con solo el apoyo de la memoria de ella, es cargarse con la responsabilidad mas terrible; es causar á ciencia cierta horribles desórdenes interiores, *el asesinato de sus amigos* y la ruina total de la patria.

»Nuestra revolucion ha hecho que todas las naciones civilizadas de Europa sean nuestras amigas y aliadas.... Muchas de ellas respetan y aman con justa razon á su Soberano, y están satisfechas con el sistema de gobierno que tienen, aunque los principios de libertad no dominen en todas hasta el mismo punto.... Querer variar los sistemas de gobierno por medio de la guerra, es una grave imprudencia, el medio mas seguro de comprometer ó de dilatar el éxito que se apetece: téngase presente que en el dia no se puede hacer la guerra pagando todo; será preciso *mantener la guerra con la guerra*; en tal caso el primer movimiento de entusiasmo de los pueblos, amortiguado por las inevitables ecsigencias de nuestros ejércitos, pasaria prontamente del cansancio al aborrecimiento.....

»En general, es una verdad sabida por todas las personas ilustradas de las demas naciones de Europa que muchas veces es inexacto ó falso lo que en esta tribuna se dice respecto al estado de las demas na-

ciones. Los periódicos alemanes desmienten muy á menudo los errores en que incurrimos, porque casi todos nuestros publicistas ignoran el idioma alemán, y no tienen conocimiento de los hechos, ni de los documentos que se publican en Alemania. En Francia, señores, se escribe mas y se lee menos que en ninguna parte. Los tratados mercantiles de que se habló ayer, son ciertos y nada tienen que ver con la comision de Maguncia; pero estos tratados, efecto de una buena política, ni se han hecho contra Francia, ni aunque asi fuese se deberia vituperar por ello al actual ministerio, pues no ecsistia cuando aquellos se realizaron.»

Mr. Enouf dice que se han elevado al ministerio muchos hombres recomendables, creyendo que en ello estribaba la dignidad, la dicha y la prosperidad de la patria. »Lo hemos conseguido, pregunta, ¿poseemos estos beneficios? ¿Es para completarlos y defenderlos para lo que se nos imponen estos enormes sacrificios?.....» Recuerda que á cada mudanza de nombres y de personas se han ecsigido al Estado nuevos sacrificios; y que cuanto mas hombres superiores emplea la nacion, cuanto mas ejercitan aquellos sus grandes conocimientos, cuanto mas facilita esta sus tesoros y sus mas preciosos recursos, menos tranquilidad y prosperidad consigue en lo interior, menos poder y dignidad adquiere en lo exterior.

Hace presente que absteniéndose de investigar semejante anomalia ó mas bien monstruosidad; despues de haber visto tres comisiones encargadas de informar acerca del pedido de 700 millones de francos no puede menos de sorprenderle que ninguna haya tenido presente la vigilancia que la Cámara debe ejercer sobre el empleo de los fondos públicos, la parsimonia con que ha de disponer del peculio de los contribuyentes, y que á ninguna le haya ocurrido pronunciar siquiera la palabra investigacion para saber el estado de la hacienda pública, la necesidad de los pedidos y el uso que de ellos se pretende hacer. Que no concibe cómo 600 millones de crédito extraordinario no han sido suficientes para ocurrir á los gastos de lo que se llama *gran pie de paz*, reservando alguna parte para los gastos extraordinarios que pudiesen sobrevenir durante la suspension de las sesiones. Que no entiende las cuentas que hace el ministerio, el cual, á su modo de ver, tiene mucha razon en estremecerse al pensar en la guerra, pues si la prevision sola de esta plaga cuesta tantos sacrificios á la nacion, no sabe qué sucederia si llegase á verse en estado de guerra, grande ó chico. Añade que tambien le sorprende se pidan ahora estos 100 millones, sin esplicar ni ecsaminar la urgencia de este nuevo sacrificio, y si es absolutamente preciso imponer esta nueva carga á la nacion solo porque se pide para un caso de necesidad. »Será, dice, porque no hay valor para atreverse á pronunciar la palabra guerra? Voto contra el proyecto si no se pone *guerra* en lugar de *necesidad*.

El general Lamarque. Señores, al silencio obstinado de nuestro ministro de Negocios estrangeros han sucedido unas declaraciones que nos hacen echar de

menos aquel silencio... Ayer el señor ministro equivocó su papel. El tono altanero y colérico no sienta bien al ministro de un gran Rey, al órgano de una gran nación. Además, los dardos que lanzó dieron en vago. No son unos cuantos enredadores los que protestan en Bélgica contra los protocolos de Londres."

El orador explica el derecho de los belgas sobre el gran ducado de Luxemburgo; manifiesta la actitud hostil en que se halla Prusia respecto á Francia, no solo en el día, sino desde el año de 1815; los males que bajo el aspecto militar puede causar la centralización que se procura conservar, porque perdida la ciudad de París se decidiría la suerte de los demás departamentos; deduciendo de ello la necesidad de impedir que Prusia sea dueña de la fuerte posición de Luxemburgo.

Tomando en consideración los asuntos de Polonia critica la conducta que respecto á ellos ha observado la diplomacia europea, y alabando los esfuerzos de los polacos dice: "Heróico ejemplo que no se olvidará nunca! ¡Y nosotros, nación de 32 millones de almas, después de haber asombrado al mundo con las hazañas de julio, lo asombramos ahora con nuestra falta de fe... (Murmullo); con el abandono de nuestros amigos... (Rumor en los centros)... La fe púnica y la fe francesa son sinónimos. (Violentas exclamaciones en los centros.)"

Muchas voces. Al orden! al orden!

Otras. Esta es una calumnia odiosa.

El presidente. Deseo que el general explique su idea.

Muchas voces. Al orden! al orden!

El general Lamarque, después de restablecido el silencio. Si en lugar de ruidosas interrupciones... (Nueva interrupción) se me hubiese dejado acabar la frase... (Una voz. Está bien clara.)

El general Lamarque. Estas palabras las ponía yo en boca de los desgraciados, que lejos de su patria, espían el error de haberse fiado en las solemnes promesas hechas en esta tribuna. (Después de un rato de silencio se remuevan con más fuerza las voces, al orden, al orden!)

El presidente. General, habéis dicho que la fe púnica y la fe francesa son sinónimos... (Ruido en el lado izquierdo.) Os llamo al orden.

El general Lamarque.... Repito que estas palabras las ponía en boca de los infelices que espían en los calabozos... (Nueva interrupción.)

Mr. Mauguin. Estas reconveniones se dirigen al ministerio, no á la nación.

El general Lamarque. "Estas quejas exageradas son permitidas á los desgraciados." Continúa diciendo que habrá algunas farsas diplomáticas; de cuyas resultas "quedará Italia sometida, la influencia austriaca consolidada, y Francia hecha la risa de Europa. (Reclamaciones en los centros.) ¡Dichosos los polacos, que han estado bastante lejos de nosotros para no escuchar los consejos de nuestros ministros!" (Vuelven á comenzar los murmullos.)

Critica la conducta del ministerio, trayendo á la memoria que el abandono de Polonia deshonró á Luis

xv: pregunta á que vienen esas compras de armas y caballos, la instrucción de los conscriptos, el pedir dinero á las Cámaras, si se ha de abandonar á los que contribuyen á la causa de Francia. (Muestras de disgusto en los centros.) Concluye: "Mas valdria decir, la paz es tan útil á Francia, que estamos resueltos á conseguirla á cualquier precio. (Mr. Hely. Hablad por vos y no por Francia.) Los Reyes consenten en perdonar los horrores de julio... (Agitación y disgusto muy visible.) Entónces todos estarán contentos, menos algunos espíritus tetricos que dirán entre dientes: Todo se ha salvado excepto el honor..." (Esclamaciones numerosas.... Una voz del centro. ¡Qué odiosa parodia!)

El ministro de Guerra manifiesta que se ha sorprendido al oír á un general frances producirse en términos tan ajenos del país que le vió nacer, y que semejante lenguaje le causa indignación. Dice que se han comprado armas para satisfacer los pedidos que se hacian mientras las fábricas del reino no aprontaban el número que hacia falta; que se pide dinero por precaucion y no mas; que si la Cámara desconfia del ministerio y del uso que haya hecho de los fondos pñestos á su disposición puede acusarlo (Muchas voces: nó nó: nó se trata de eso); y concluye diciendo: "si la Cámara sale garante de que no se turbará la paz, niegue los fondos que se piden; si tiene alguna confianza en el gobierno, que á mi ver la merece. (En el centro. Sí, sí) aunque no sea mas que por su prevision, le concederá sin duda lo que pide: éste aviso me parece que bastará para todo frances, pues se trata de honor." (Muchos aplausos en el centro.)

Mr. Bignon hace presente que no quiere defender las funestas palabras que se han escapado al general Lamarque. (Muchas voces: sí, sí, muy funestas!) pero que á su entender no es posible separar la cuestion de Luxemburgo de la de Polonia é Italia, que se debe auxiliar á los polacos, pues por mas esfuerzos que estos hagan, como su número no excede de tres millones, habrán de ser vencidos por los cuarenta que obedecen á su enemigo. En el mismo sentido habla el general Lafayette, concluyendo su discurso con recomendar á la Cámara al lord Cochrane que se halla preso por deudas en Sta. Pelagia (1).

El Presidente del consejo de Ministros dice que antes de comprometerse imprudentemente en una guerra para defender á una nación estraña, es preciso pensar en la defensa de Francia. (Adhesion.) Manifiesta que los oradores del partido de oposicion se esplayan en acusaciones contra el ministerio, sin determinar á cual acusan; hace ver que la conducta de Francia es igual á (la que en el congreso de Verona observó Inglaterra: que Luxemburgo corresponde á la casa de Nassau y sus plazas fuertes á la

(1) Si la noticia nos sorprende por su inconexión con la materia discutida en la Cámara, no nos admira que tan pronto se haya concluido á Cochrane el enorme fruto de sus robos en el Pacífico.

Confederacion germánica, y es preciso atenerse á los tratados; pide á la Cámara confie en el zelo del ministerio, y termina diciendo: «Señores, ó dejaremos de mandar, ó la nacion verá realizada la dichosa y difícil alianza de una libertad fuerte y de un gobierno regular.» (*Adhesion casi general.*)

Mr. Odilon Barrot defiende y sincera la conducta del partido de oposicion: dice que ve con sentimiento que en el lenguaje de la diplomacia francesa se van introduciendo las palabras *anarquistas* y *perturbadores*; que la cuestion de Luxemburgo es mas francesa que belga; que no se negará á conceder los auxilios necesarios para mantener el honor frances, pero no en los términos que se piden.

Mr. Baude nota el excesivo precio á que se pagan los fusiles ingleses cuando las fábricas francesas los hubieran suministrado mejores y mas baratos; y hace ver las equivocaciones en que ha incurrido el ministro de Negocios extranjeros respecto á las negociaciones mercantiles de Prusia; cuyo sistema, si prevalece, perjudicará sobremanera la industria francesa.

El ministro de Guerra manifiesta que la urgencia hizo admitir armas inglesas, y pagarlas á mas precio; pero que ya las fábricas francesas suministran grandes cantidades, y no tardarán en proveer á todos los pedidos del reino.

El ministro de Negocios extranjeros espone que la cuestion mercantil de que tanto se habla, es relativa á aranceles; que el gobierno no la pierde de vista, pero sin darla importancia; pues no es de grande interes en el día entrar en negociacion de aranceles con unos Estados que consumen pocos productos del territorio y de la industria francesa. Que es falsa la negociacion que se atribuye al general ruso Strogonoff, mayor general del ejército ruso; que los argumentos relativos al ducado de Luxemburgo son los que ya se han hecho y están contestados por el ministerio, y que este perseverará siempre en el sistema de paz.

Mr. Mauguin sostiene que Prusia adquirirá por los tratados mercantiles que hace, no solo mucha influencia mercantil en Alemania, sino política. Que todos los periódicos alemanes han hablado del viage del general Strogonoff á Berlin, y termina manifestando los riesgos que amenazan á Francia por todas partes. (*En los centros, ¡ciérrrese la discusion! ¡ciérrrese la discusion!*)

La Cámara cierra la discusion, Mr. Cunin-Gredaine hace el resumen de todo lo dicho, y Mr. Mosbourg presenta y explica una adiccion dirigida á constituir otro sistema distinto del proyectado de ley que se discute. La discusion se suspende hasta el dia siguiente. (*Gaceta de Madrid.*)

PALMA 13 DE MAYO.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 12 PARA EL 13.
Parada Provincial de Mallorca: rondas, contrarondas, capitan de hospital y provisiones, y sargento de hospital Córdoba.

Mañana 13 es dia de gala con motivo del aniversario de la entrada del Rey nuestro Señor (Q. D. G.) en Madrid del regreso de su cautiverio en Francia; y siendo justo se celebre con las demostraciones de júbilo que corresponde, habrá corte en el Real castillo habitacion del Escmo. Sr. Capitan general, recibiendo S. E. las corporaciones á las 11½ y á las 12 á los Sres. generales, brigadieres, gefes y oficiales de los cuerpos de la guarnicion; al estado mayor de la plaza, y á los Sres. Intendente de ejército y de esta provincia, Ordenador gefe de la hacienda militar y sus dependencias.

La batería de saludo hará salva triple: el regimiento infantería de Córdoba dará la guardia que por ordenanza corresponde á S. E., y las bandas de tambores de los cuerpos se hallarán á las 11½ en el Real castillo, debiendo romper la música del primero á la señal del cañon, que será en punto de las 12 al tiempo de recibir la corte militar.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

AL PÚBLICO.

En cumplimiento del bando publicado en 20 de noviembre último para que los contribuyentes á la Talla de los 38 últimos dias del año 1824, 1825 y 1826, debian presentarse en casa del recaudador y pagador nombrado D. Juan Marcel, á efecto de enterarse de la liquidacion que respectivamente se les habia formado, y á su tenor recibir lo que resultase haber satisfecho de mas, ó pagar lo que estuviesen debiendo, y esto por parroquias: se previene á los vecinos propietarios de la de San Jaime que en el término de quince dias, á contar desde el día hoy, acudan en casa del referido Marcel al objeto indicado, bajo las penas establecidas en dicho bando advirtiendo que el espresado término de quince dias no comprende á los acreedores á la misma liquidacion, pues que estos podrán acudir el dia que les acomodare, aunque con la brevedad posible. Palma 13 de mayo de 1831.—Por acuerdo del M. I. Ayuntamiento—Pedro Palou, secretario segundo.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas el 11 del corriente.
De Aguilas el místico S. Simon, su patron don Benigno Gil, con cueros y géneros.
De San Fernando el javeque S. José, su patron don Francisco Amengual, con azúcar é id.
Despachada el 10. Para Barcelona el javeque coreo S. Miguel, su patron D. Miguel Oliver, con géneros y correspondencia.

AVISO.

En la manzana 166, calle del *Sastre Roig*, está para alquilar una casa, núm. 2, con su zaguan, sala y cuartos.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.